



UDA

Mi Universidad

ensayo

Nombre del Alumno: Jennifer Mayrani Alavez Campos

Nombre del tema: Evolución Histórica De La Enfermería Hasta La Actualidad

Parcial: 1 er

Nombre de la Materia: Fundamentos De Enfermería I

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 1 er

Lugar y Fecha de elaboración

I. introducción:

La enfermería es una profesión dedicada a la atención, cuidado y bienestar de los pacientes. A lo largo de la historia, la enfermería ha evolucionado desde una simple práctica de cuidado hasta una disciplina académica y profesional altamente especializada. En este ensayo, se explorará la historia de la enfermería, desde sus orígenes hasta la actualidad, y se analizará su papel en la atención sanitaria moderna.

II. Desarrollo

2.1.El origen de la enfermería

la historia de la enfermería es una rica y fascinante crónica que abarca siglos de atención médica y cuidado de los enfermos. Desde los tiempos más antiguos, la enfermería ha desempeñado un papel crucial en la sociedad, brindando cuidados y alivio a aquellos que lo necesitan.

A lo largo de los años, la profesión ha evolucionado y se ha adaptado a los cambios sociales, culturales y tecnológicos, pero su esencia fundamental de compasión y atención al paciente ha perdurado. En esta introducción, exploraremos los hitos y avances más destacados de la historia de la enfermería, desde los primeros cuidados en la antigüedad hasta la enfermería moderna y su impacto en la salud y el bienestar de las personas.

2.1.1. ¿Que es la historia de la enfermería?

La historia de la enfermería se remonta a tiempos antiguos, donde la atención médica era proporcionada por personas sin formación específica. Sin embargo, el cuidado de los enfermos ha existido desde tiempos inmemoriales.

En la antigua Grecia, se destacaba la figura de las «iatrikas», mujeres que se dedicaban al cuidado de los enfermos en sus hogares. En la época del Imperio Romano, las mujeres conocidas como «matronas» también desempeñaban un papel crucial en la atención de los enfermos.

La figura de la enfermera tal como la conocemos hoy en día se originó en la época medieval, con la creación de los primeros hospitales. Durante este período, las enfermeras eran en su mayoría monjas que se encargaban de cuidar a los enfermos y proporcionarles alivio espiritual.

A medida que avanzaba la historia, la enfermería comenzó a profesionalizarse. En el siglo XIX, Florence Nightingale se destacó como una de las precursoras de la enfermería moderna. Nightingale fue una enfermera británica que se convirtió en un símbolo de la atención médica de calidad y fundó la primera escuela de enfermería en Londres.

Con el tiempo, la enfermería ha evolucionado y se ha convertido en una profesión altamente respetada y valorada en todo el mundo. Las enfermeras desempeñan un papel crucial en la atención de los pacientes, brindando cuidados médicos, apoyo emocional y educación sobre la salud.

En resumen, la historia de la enfermería es rica y diversa, con raíces que se remontan a la antigüedad y que han evolucionado hasta convertirse en una profesión esencial para el cuidado de la salud. La enfermería ha demostrado ser fundamental en momentos de crisis, como la actual pandemia, donde su labor y dedicación han sido valiosas para salvar vidas y brindar apoyo a los pacientes.

La historia de la enfermería nos enseña la importancia de la atención de calidad y el cuidado humano en el campo de la salud. Nos invita a reflexionar sobre el papel fundamental que desempeñan las enfermeras en nuestra sociedad y cómo su labor contribuye al bienestar de las personas. ¿Qué más podemos hacer para valorar y apoyar a las enfermeras en su importante labor?

2.2. Edad antigua (4000 a.C – 476 d.C)

La necesidad de los cuidados en salud da lugar al nacimiento de la enfermería, situándose ésta, en la prehistoria. En aquel entonces los cuidados de salud se asignaban a las mujeres, encargadas en aquellos asentamientos prehistóricos en dar cuidados a enfermos, ancianos y niños.

2.2.1. Mesopotamia

se consideraba la enfermedad como el castigo divino, realizándose diferentes rituales, ofrendas o ceremonias para la búsqueda de la “curación”. De esta fecha (Mesopotamia 4000a.C - 539 a.C) datan las primeras praxis quirúrgicas, realizando antiquísimas cirugías, como las extracciones dentales.

2.2.2. Cultura egipcia

aportó nuevos conocimientos en cuanto a lo sanitario. En la cultura del Antiguo Egipto la mujer era dotada de una mayor libertad comparada con culturas colindantes, siendo más respetada su figura a la hora de prestar los cuidados en el ámbito de salud en la familia. El papiro Ebers es considerado el libro de medicina más antiguo, incluyendo diversos remedios caseros para diferentes dificultades en el ámbito de salud que asolaban esta civilización. El mundo egipcio también aportó las primeras técnicas de vendajes, suturas y entablillamiento de fracturas, recogidas en el papiro Smith. El papiro Kahon incluía las primeras aplicaciones vaginales y el papiro Hearst, Londres y Berlín, tratamiento de enfermedades anales. Cabe destacar la primera forma de cálculo de fecha de parto, contenida en el papiro de Westear. La cultura de las momias egipcias también nos enseña cómo trataban la muerte, siendo los primeros embalsamadores con el fin de evitar la “corrupción” del ser. Data la farmacología más antigua conocida.

2.2.3. Palestina

datan las primeras normas preventivas e higiénicas, recogidas a través de los escritos del Antiguo Testamento. Débora es la primera matrona y enfermera conocida en la cultura antigua. Esta figura intervendría en el parto natural, siendo subordinada del rabino. Datan las primeras

formas de prevención de la enfermedad mediante la higiene, manteniéndose a su vez el origen divino de la enfermedad. La cultura árabe fue pionera en la “cuarentena”, aislando durante 40 días a las personas que parecían estar infectadas, creándose los Xenodochias, donde se alojarán los peregrinos. Estos lugares son los que darían lugar a los primeros hospitales cristianos. Los árabes regulaban la vida y la salud de sus ciudadanos mediante la ley mosaica o Torá.

2.2.4. India

se avanza en la cura de los enfermos, encontrando los primeros indicios en los Vedas o libros sagrados. La cultura india sentó las bases de la cultura griega en cuanto a la consideración de que la enfermedad era provocada por un desequilibrio de los humores corporales

2.2.5. china

se consideraba a los antepasados los causantes de las enfermedades, así como se mantenía la creencia de otras civilizaciones sobre los malos espíritus. El Ying y el Yang describían el equilibrio de la salud, siendo la enfermedad la causante del desequilibrio entre el ser y el universo. La cultura china fue pionera en realizar diagnósticos. El hombre era quien trataba los temas de salud ya que desplazaban a la mujer a un segundo plano.

2.3.Edad Media (476 -1492)

2.3.1. Alta Edad Media

Durante la Alta Edad Media las tareas que realizaba la enfermera desde tiempos atrás se difuminaron, pero a su vez se fueron especializando. Se dio un importante valor al cuidado desde el punto de vista espiritual.

2.4. Baja Edad Media

Esta distinción también se expandió en la organización hospitalaria y de enfermería. La mala higiene de la época dio lugar a enfermedades como la lepra o la peste negra. La atención de enfermería, y, siguiendo los pasos del cristianismo, se consideraba desde una perspectiva vocacional, ya que para su ejercicio no se necesitaba ningún tipo de formación o de titulación.

2.5. Edad Moderna

La reforma protestante dio lugar a la dispersión de las órdenes religiosas, muchas de ellas vinculadas enormemente a labores enfermeros, definiendo así esta etapa de decadencia enfermera. Esta, se superaría con Florence Nightingale en el siglo XIX. Como respuesta a estos movimientos nacidos con la reforma protestante, se realiza una contrarreforma por parte de las élites del cristianismo, siendo el Concilio de Trento, donde se declaró que, entre las obligaciones del buen cristiano, se encontraba ayudar a los enfermos o necesitados.

2.5.1. Antigua Grecia

Concepto salud – enfermedad de forma nacional dando especial importancia al intelecto

2.5.2. Roma antigua

El concepto salud y enfermedad se atribuía a cosas sobrenaturales

2.5.3. Mundo moderno

la enfermería se caracterizó por los avances científicos y tecnológicos. En esta etapa, se establecieron las primeras escuelas de enfermería y se introdujeron los principios de asepsia y antisepsia. Además, se comenzó a reconocer la importancia de la formación académica en enfermería.

Domesticah {
4,000 a.C – SALUD ENFERMERAS
1783 a.C – CODIGOS
1780 a.C – PARTERAS

Vocacional {
-300 d.C – CRISTIANISMO
-394 d.C – HOSPITAL PUBLICOS

Teorico {
1564 – religioso

Profecional {
1860 – nighthale
1899 – manejo internacional de enfermería

2.6. Enfermería actual

Hoy en día, los enfermeros y enfermeras son profesionales altamente capacitados y especializados en diversas áreas de la salud. Brinda atención y cuidados a pacientes en hospitales, clínicas, centros de rehabilitación y otros entornos.

2.6.1. Profesión de evolución:

La enfermería responde a las necesidades de atención sanitaria de la sociedad, que están influenciadas por variables económicas, sociales y culturales de una época específica.

Los cambios de la sociedad, como el avance tecnológico, los nuevos modelos demográficos, el enfoque en la promoción de la salud y los movimientos de los derechos humanos, han llevado a transformaciones en la enfermería.

Las definiciones de enfermería reflejan estos cambios y ayudan a identificar el dominio de la práctica enfermera, guiando la investigación, la formación y la práctica clínica.

III. Conclusion

En este ensayo hemos explorado la historia de la enfermería, desde sus inicios en la antigüedad hasta el desarrollo de la profesión moderna. A lo largo del tiempo, la enfermería ha evolucionado y se ha transformado en una disciplina vital para el cuidado de los pacientes.

Podemos concluir que la enfermería ha desempeñado un papel fundamental en la atención de la salud y en la promoción del bienestar de las personas. A lo largo de la historia, las enfermeras han sido testigos y han contribuido al avance de la medicina, brindando cuidados y apoyo emocional a aquellos que lo necesitan.

Además, a medida que la sociedad ha cambiado y las demandas de atención médica han aumentado, la enfermería ha tenido que adaptarse y expandir su campo de trabajo. Hoy en día, las enfermeras no solo se encuentran en hospitales y clínicas, sino también en centros de atención primaria, hogares de ancianos, escuelas y comunidades.

Es importante destacar el papel crucial que las enfermeras desempeñan en la educación y prevención de enfermedades, así como en la promoción de estilos de vida saludables. Su dedicación y compromiso hacia los pacientes son fundamentales para lograr resultados positivos en la atención médica.